

Murcia

El Liberal

Murcia

Subscription: 1'25 pesetas al mes. Fuera de Murcia: 5 pesetas trimestre. 25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

El Liberal

SE EN REMISION DE MAYOR CIRCULACION... SEGURO EN LA PRENSA ESPAOLA

La autonomía y nuestra Universidad

En el Senado, donde se está discutiendo el proyecto de ley sobre autonomía universitaria...

En efecto, el señor Clavero (don Isidoro) no pierde ocasión como senador de lograr beneficios positivos por nuestra ciudad.

Esto no quiere decir que el Ilustre senador vitalicio, en cuanto se refiera a la parte político-local, no deje, en cambio, de tener abstracciones lamentables para la población por las causas, en ocasiones, no tenemos otro remedio que hacer patentes nuestras oscuras.

Más, en la ocasión presente, don Isidoro, como en tantas otras, pone ante los Poderes públicos toda su influencia, todo su interés, toda su conciencia, en pro de la Universidad. Los momentos son casi decisivos. La concesión de la autonomía, si se hace por nuestra Universidad con las mismas ventajas que para las demás, sería la ruina de sus Centros que tantos trabajos y tanto sacrificio nos costó su creación.

Y para que esos beneficios puedan ser equitativos a los que obtengan las demás Universidades, precisa la modificación que han interesado sea factible en la ley de autonomía los representantes morunos.

El señor Clavero, alma y vida en el caso de mejora de la Universidad murciana, ha tenido muy en cuenta que se debe dar por concedida la Facultad de Farmacia al aprobar la nueva ley. Era una justísima apreciación, de que nosotros nos hicimos eco hace tiempo.

De Facultad de Farmacia, complementará al tanto los estudios que precisa abarcar como mínimo la Universidad de Murcia.

Es de separar que el Senado admita las modificaciones propuestas por los representantes murcianos; pues no hay por qué dejar a nuestra Universidad en un grado de inferioridad a las demás Universidades del reino, muchas de ellas con mayor motivo de existencia que la nuestra.

Nos congratulamos una vez más de la actividad demostrada por don Isidoro de la Clavero en tan importante asunto, que afecta a la cultura de esta región levantada y, por nuestra parte, nos tendríamos como siempre a su lado para la defensa y prolección a batir nuestras palmas en nombre de Murcia para los Ilustres representantes que procuran el mayor engrandecimiento de la Universidad murciana.

El día de ayer

Ayer domingo, amaneció frío, muy frío, de verdaderas invisiones para los murcianos; pero el sol espléndido, el cielo diáfano, sin la más tenue nébula de viento, hizo que el ambiente desde desde media mañana fuera de día primaveral.

Las personas, especialmente el público del Mercado, estuvieron concurridísimos. Por la tarde empezaban normales salidas de elegantes damas y gentes de niños y niñas, de familias enteras que se disponían a disfrutar del sol, de las calorías que nos ofrece a la vez de calorífico y de estufa definitiva.

Al vez por este día, por festivo, cada día de sol como el de ayer, sirve para caracterizar las deficiencias de la «Sanidad» municipal. De seguir así las cosas tendrá que desahucarse la grippa, pensar de todos los asuntos y de la falta de medidas profilácticas.

La salud de los murcianos ganó ayer un elemento por tanto cuando menos. El Mercado hizo enorme balda de orgullo para los alumnos de miles de marchas en tan «calorosos» por la enfermedad reinante. Fueron muchos los convecinos que ante la explotación de día, salieron a disfrutar de las delicias de Falso.

En Malacón, ese paso incomparable, agudo, vido y cado de los murcianos, es digno de que se le atienda con una mayor solicitud municipal. Porque es un paso de invierno y de verano. De invierno, durante el día, en

estos meses; de verano, durante las abaladas horas de la noche.

Complemento tal vez apropiado para nuestros Paseos sería la plantación de una fila de «eucaliptos» a todo lo largo de la acera que corre a la izquierda del camino que gira junto al muro de la parte del S. gura. Formaría una «esplanada natural» que daría al Malacón la buena sombra que se ha de hacer el que discurre en las horas sepáridas de nuestro sol incomparable.

plidamiento el problema vitalísimo de la educación de los niños.

«Hemos una mirada por la superficie del planeta. Fijémosnos en las naciones más florecientes y poderosas de América y Europa, más principalmente. En estas naciones vemos que las escuelas son como el barómetro de su civilización y progreso. A grandes pueblos, grandes escuelas.

Y por el contrario, a pueblos pequeños, ya por su edad, ya por su decadencia,

defensa de su honor y de su gloria. Y que estos «Episodios Nacionales», para uso de las escuelas y recreo de los niños, han sido extractados por el mismo Pérez Galdós, me lo ha confirmado la gran autoridad del que es maestro de maestros, ilustre republicano y amigo íntimo del nuestro famoso, el que ha sido luz y guía de la juventud estudiosa en los Institutos por más de cuarenta y dos años; don Hermenegildo Giar de los Ríos, en conversación particular con que me heredó el otro día, por lo que me honro, dándole las gracias desde las

columnas del ilustrado y popular periódico en que escribo. En resumen y para concluir: Pérez Galdós ha merecido bien de la patria, porque ha sabido honrar, glorificar y sublimar el santo nombre de la patria, enseñando a todos los españoles el amor y veneración que debemos a madre tan excelsa, como es nuestra amada España y sobre todo, enseñando y delimitando a los niños que son la porción más sagrada de la humanidad.

JUAN DE D. NEGRILLO, Decano de los maestros ganadinos.

La fiesta del Conservatorio

El próximo sábado tendrá lugar en el teatro Roma una fiesta artística organizada por el Conservatorio provincial de Música y Declamación de esta capital.

Se pondrá en escena tres obras: «La Roma eterna», de los hermanos Quintanilla, «El día de Reyes», y «La Casita blanca».

En dichas obras tomará parte los alumnos del Conservatorio solamente. Se verifica a diario los ensayos en dicho teatro y por ahora solo podemos decir que la fiesta del sábado será un acontecimiento artístico, en cuyo acto dará una vez más prueba de su influencia en la cultura murciana este centro que cuenta un año de vida y ya ha hecho las gallinas de su presencia.

Una florista juvenil hará las delicias del público en esa noche, y conquistará sin duda aplausos merecidos, además a conocer valiosos elementos que ofrecen esperanzas positivas en el porvenir del arte murciano.

La organización de esta fiesta patrocinada por el Conservatorio y realizada con sus propios elementos, está a cargo de una Comisión nombrada por el director del centro y que la constituyen los profesores del mismo don Manuel Massetti, don Pedro Jara Carrillo y don Dionisio Sierra, quienes trabajan con gran entusiasmo y celo para que la empresa difícil en que intervienen sea un éxito indiscutible.

Y lo será si se tiene en cuenta las excepcionales disposiciones de esa juventud brillante, que responde de un modo admirable a la organización técnica.

Por hoy no decimos más. En breve se publicarán los programas con toda clase de detalles y serán repartidos al público.

El grande la expectativa que existe y halagada la impresión de las personas que han presenciado algunas ensayos.

«El día de Reyes» será representado

GANACIONERO

LO QUE SE LLEVAN LOS AÑOS

Nacido que viniste a un valle de amargura yo sé por qué tu boca, si no blasfema, reza; tu aprendiste viviendo que es solo la tristeza la verdad que entra todas las verdades perdura. Y tú sabes que el tiempo con el dolor te hierde, que la ilusión en fuego del hastío se abrasa, que la mujer que sueñas jamás existirá...

¡Que la belleza muere que la alegría pasa y que el amor se va!

¡Qué fué de las alegres esperanzas lejanas que unas horas trajeron y otras horas llevaron? Como nuestras cabezas, en nieve se tornaron porque también el alma se nos cubre de canas. ¿De vosotras qué ha sido, mis amantes hermosas que llevasteis mi antigua primavera de rosas? En vano mi cerebro resucitador quiere que como flor de estío que ha marchitado el frío la belleza se muere.

Como pasan las horas demasiado deprisa y el recuerdo hecho lágrimas solo nos van dejando, son un viento de otoño que se marcha, arrastrando una a una las flores del rosal de la risa. Qué de añoranzas cruzan la pensativa frente viendo nuestra alegría que inevitablemente en la hoguera de todos los hastíos se abrasa...

Igual que un peregrino

que fuese de camino nuestra alegría pasa.

Y nosotros, los fieles del altar del amor, los que a ese Dios—¡juntos!—tuvimos por eterno sin saber que él encierra dentro de sí un infierno donde mientan placeres la muerte y el dolor ¿Qué fué de los eternos y sublimes amores? El amor se marchita lo mismo que las flores y otoño para todos los amores vendrá...

Según pasan los años llegan los desencantos y hasta el amor se va.

¡Oh infinita tristeza! ¡Las mujeres ancianas que a nuestro lado cruzan, fueron bellas un día! ¡Vieja también se torna la infantil alegría! ¡Al amor se le llena la cabeza de canas! La tristeza tan solo en la tierra perdura y al hastío, de báculo le sirve la tristeza...

Nacido que viniste a un valle de amargura yo sé por qué tu boca, si no blasfema, reza. Tu bien sabes que el tiempo con el dolor te hierde, que la ilusión en fuego del hastío se abrasa, que la dicha que sueñas jamás existirá...

¡Que la belleza muere! que la alegría pasa y que el amor se va...

JOAQUIN DICIENTA (hijo)

Pérez Galdós y los niños

Como los niños son los ángeles que pulsan nuestras hogares, convirtiéndonos en un cielo el más hermoso, no es extraño que todos los hombres de verdadero genio, hayan consagrado las mejores páginas de sus obras a cantar la belleza, la inocencia y el embalsamado candor de los niños.

Los niños, para todo alma grande, lo son todo, son más «hermosos que todo», y son los más bello y hechicero de la creación visible.

Pasa, como dice un poeta, ¡qué cosa ignota a la de sus mejillas, cuando les colorea la salud, qué gorgojo hay más melodioso que el de sus gritos de expansión y de alegría; qué mariposa ignota sus graciosos movimientos, ni qué estrella brilla como heladas sus ojos, cuando recibe las caricias de su madre?

Y si los niños son el emblema de lo idealizado y de la tierra; si los niños son el encanto de las madres, y el hechizo de las gentes buenas, veamos ya la razón, por la cual las almas grandes, las almas geniales, que batan sus alas de oro por las regiones de la luz y del bien, son las que más han trabajado, las que más han trabajado, las que más han trabajado, para siempre por atraer las miradas y el cariño de la sociedad y de los pueblos hacia esas criaturas donde se moldea el corazón de los niños, para que una vez amor puro, los esternos ideales de la fe, de la patria y de la humanidad; hacia esas criaturas donde se saciendan las luces de la inteligencia de los niños, para que vean con claridad las ideas luminosísimas de la verdad, del bien y de la armonía, base esencial de toda belleza; hacia esas criaturas, en fin, donde se cultivan y se robustecen las fuerzas del cuerpo, y las fuerzas espirituales del alma, y muy principalmente las de la voluntad, para que, cuando el tiempo, los niños, convertidos en hombres, adquieren un carácter firme y contenido, con el que no dejan jamás de cumplir sus deberes para con Dios, para consigo mismos y para con todos los hombres, sus hermanos.

Estos centros, donde se soñan los ideales para que los niños se hagan hombres vigorosos, sanos, honrados, conscientes y libres, no son otros que las escuelas de primera enseñanza.

Recordamos las páginas de la Historia, y vemos que los pueblos más grandes han sido siempre los que más esfuerzos han hecho por resolver enmienda, corresponden escuelas miserables y pobres.

¿No es esto la verdad? ¿No es así como ocurre en todas partes? Pues observemos que lo mismo que a los pueblos, ocurre a los hombres. Las almas grandes amas siempre a los niños. ¿Por qué? Porque los niños son la debilidad misma. No se fuerte el que desprecia la debilidad. La mujer, los niños, los músicos, las flores, los santos... Ved ahí el objeto eterno de nuestros amores.

¡Jascribio amó a los niños hasta el extremo de decir que los niños forman el núcleo de los cielos; y cuál tanto de la pureza del alma de los niños, que afirmó sentenciosamente que a los que con sus escándalos manchaban la blancura del alma de los niños, más les valiera no haber nacido, o que les atacas una piedra al cuello y los arrojaran al mar.

Fácil sería, abriendo el libro de la Historia de la Pedagogía, citar nombres de ilustres pedagogos, que con sus talentos y con sus virtudes han iluminado y perfeccionado el alma y el corazón de los niños a técnicas que han convertido los centros educativos de los niños, en balios y fluidos vergar. Pero no, es esta la finalidad de estos líneas.

El propósito del que escribe, es indicar una sucesión de flores sobre la tumba del gran libertador, del gran pedagogo, que tanto ha ilustrado el nombre de nuestra amada España, con las gloriosas concepciones literarias de su genio esplendoroso. Quiero honrar, honradísimo, el nombre del que es gloria purísima de mi patria idealizada, don Benito Pérez Galdós. Y quiero honrar nombre tan respetado y sabido, porque, a falta de un entendimiento iluminado por luces superiores, poseo un corazón lleno de amor y de entusiasmo para elevar y glorificar todo lo que sea grande, noble y generoso. Yo, sencillamente, amo y venero el nombre de Pérez de Galdós, porque Pérez Galdós ha amado, venerado, honrado y engrandecido con sus obras geniales el nombre bendecido de nuestra adorada España.

Con los gloriosos «Episodios Nacionales», ha hecho Pérez Galdós latir de entusiasmo patriótico el corazón de la España contemporánea.

Y con el compendio de los «Episodios Nacionales», correspondientes tan sólo a la épica y gloriosa guerra de la Independencia, Pérez Galdós se ha immortalizado, dando una prueba de amor paternal a los niños, incluíndoles el amor a la patria, para que, cuando sean hombres, lleven a cabo los mayores heroísmos, detramando, si preciso fuese, hasta la última gota de su sangre en

por los años y años de más corta edad del Conservatorio, y resultará una verdadera monada.

En las otras obras intervendrán los alumnos y alumnas de las clases de Canto y Declamación.

Las elecciones municipales

Convocatoria

En el «Boletín Oficial» extraordinario se publicó ayer la convocatoria significante para la celebración de las elecciones municipales.

«Después de en cuenta lo prevenido en el art. 44 de la ley Municipal en armonía con las disposiciones de la ley de 21 de Diciembre de 1918 y Real decreto de 21 de Agosto de 1919, y usando de las atribuciones que me están conferidas por el artículo 47 de la primera de aquellas leyes, he acordado convocar a elecciones municipales en todos los Ayuntamientos de esta provincia para el domingo 8 de Febrero próximo, con el fin de cubrir tanto las vacantes arbitrarías que, con arreglo al art. 45 de la repetida ley correspondan a la renovación bienal, como las extraordinarias producidas por otras circunstancias que sean definitivas.

El procedimiento electoral se ajustará a las disposiciones de la ley de 8 de Agosto de 1907 y demás disposiciones complementarias. Por consiguiente, el nombramiento de Adujador y suplentes con arreglo al art. 37 de dicha ley se efectuará el domingo 25 del mes actual; la constitución de las mesas, si previamente hubiere sido requerido los presidentes de las Justas municipales del Casero por quienes aparezca a ser proclamados por los electores, de conformidad con el art. 25, el jueves 29 del expresado mes; la proclamación de candidatos o declaración de electos por el art. 29, el domingo 1.º de Febrero próximo; la elección el domingo 8 del mismo y el escrutinio general el jueves doce terminado en este día el período electoral.

Deberá tenerse presente que de conformidad con el apartado último del art. 7.º de la ley electoral y el 6.º de la misma, las reclamaciones que se produzcan posteriores a los escrutinios generales o contra las proclamaciones que se efectúan según el art. 29 de aquella, así como las referidas a declaración de incapacidad, sorteo, etc., se tramitarán y resolverán por el procedimiento establecido en el Real decreto de 24 de Marzo de 1891 y en las Reales cédulas de 9 y 26 de Abril y 2 de Junio de 1909, disposiciones que constituyen la legislación especial vigente en la materia, mercedando a regular mención como complemento y resumen de toda esta legislación las Reales órdenes de 22 y 18 de Octubre de 1915 y 1917, respectivamente.

Recomiendo a los señores alcaldes procedan con la mayor imparcialidad y con toda prudencia y discreción; significándoles, al propio tiempo, la obligación que se encuentran de prestar los auxilios que de su autoridad puedan reclamarse las Justas municipales del Casero electoral y los presidentes de las mesas, en los actos en que por Ministerio de la ley deben actuar dichos organismos y funcionarios; encareciendo también a las mencionadas autoridades locales la adopción de cuantas medidas consideren precisas y su celo en sugerir para evitar cualquier altera-

ción que pudiera promoverse en el orden público el día en que se celebre la elección, y con el fin de que ésta se efectúe sin trabas ni interpecciones para que los electores no encuentren obstáculos que les impida emitir sus sufragios con toda libertad.

Respecto que cuantas autoridades, entidades y personas hayan de intervenir en las operaciones electorales habrán de cumplir estricta y fielmente con lo establecido en las vigentes disposiciones, evitando toda clase de conveciones y atropellos ni por alguna se intenten cometer, entregando sin contemplación alguna a los correspondientes a los Tribunales de justicia.

«Actores en general he de significarles la obligación que se les impone según el art. 4.º de la ley electoral de emitir su voto o abstenerse de votar, si lo impide, recordándoles a este efecto las penalidades en que pueden incurrir con arreglo a los artículos 84 y 85 de aquella ley; y en cuanto a la forma de justificar haber votado, las disposiciones contenidas en la Real orden de 24 de Abril de 1909.

Con la publicación de la presente convocatoria comienza el período electoral, quedando en suspenso durante el mismo los expedientes gubernativos a que hace referencia el apartado 2.º del art. 68 de la ley de 8 de Agosto de 1907, y cesando por virtud de este mandato cuantos delegados y comisiones estuviesen actuando.

De conformidad con lo dispuesto en el referido Real decreto de 21 de Agosto de 1919 las nuevas Corporaciones municipales se constituirán el día 1.º de Abril del corriente año, en la forma y con los requisitos establecidos en el art. 13 del Real decreto citado de 24 de Marzo de 1891 y artículos 55 y siguientes de la ley Orgánica de los Ayuntamientos de 2 de Octubre de 1877.

Los señores alcaldes, a correo urgente, se servirán acusar recibo de esta «Boletín Oficial» extraordinario, haciendo especial mención de cumplir y hacer cumplir cuanto se previene en la presente, por este Gobierno.

Murcia 18 de Enero de 1920.—El gobernador, Eusebio Salas.»

ción que pudiera promoverse en el orden público el día en que se celebre la elección, y con el fin de que ésta se efectúe sin trabas ni interpecciones para que los electores no encuentren obstáculos que les impida emitir sus sufragios con toda libertad.

Respecto que cuantas autoridades, entidades y personas hayan de intervenir en las operaciones electorales habrán de cumplir estricta y fielmente con lo establecido en las vigentes disposiciones, evitando toda clase de conveciones y atropellos ni por alguna se intenten cometer, entregando sin contemplación alguna a los correspondientes a los Tribunales de justicia.

«Actores en general he de significarles la obligación que se les impone según el art. 4.º de la ley electoral de emitir su voto o abstenerse de votar, si lo impide, recordándoles a este efecto las penalidades en que pueden incurrir con arreglo a los artículos 84 y 85 de aquella ley; y en cuanto a la forma de justificar haber votado, las disposiciones contenidas en la Real orden de 24 de Abril de 1909.

Con la publicación de la presente convocatoria comienza el período electoral, quedando en suspenso durante el mismo los expedientes gubernativos a que hace referencia el apartado 2.º del art. 68 de la ley de 8 de Agosto de 1907, y cesando por virtud de este mandato cuantos delegados y comisiones estuviesen actuando.

De conformidad con lo dispuesto en el referido Real decreto de 21 de Agosto de 1919 las nuevas Corporaciones municipales se constituirán el día 1.º de Abril del corriente año, en la forma y con los requisitos establecidos en el art. 13 del Real decreto citado de 24 de Marzo de 1891 y artículos 55 y siguientes de la ley Orgánica de los Ayuntamientos de 2 de Octubre de 1877.

Los señores alcaldes, a correo urgente, se servirán acusar recibo de esta «Boletín Oficial» extraordinario, haciendo especial mención de cumplir y hacer cumplir cuanto se previene en la presente, por este Gobierno.

Murcia 18 de Enero de 1920.—El gobernador, Eusebio Salas.»

ción que pudiera promoverse en el orden público el día en que se celebre la elección, y con el fin de que ésta se efectúe sin trabas ni interpecciones para que los electores no encuentren obstáculos que les impida emitir sus sufragios con toda libertad.

Respecto que cuantas autoridades, entidades y personas hayan de intervenir en las operaciones electorales habrán de cumplir estricta y fielmente con lo establecido en las vigentes disposiciones, evitando toda clase de conveciones y atropellos ni por alguna se intenten cometer, entregando sin contemplación alguna a los correspondientes a los Tribunales de justicia.

Desgracia en una mina

Un minero muerto

En la mina «Victoria», enclavada en el término municipal de Cartagena ha ocurrido una terrible desgracia, de la que ha resultado víctima un honrado obrero llamado, Antonio García.

La causa del suceso ha sido motivada por un desprendimiento de tierras de la mina, ocurrido de bajo el desgraciado Antonio, fallecido momentos después.

Instantáneamente se dio cuenta al juzgado, presentándose en el lugar del suceso instruyéndose al vez las oportunas diligencias para el caso.

VALENCIA

FOR TELEGRAMA

Dos obreros detenidos

Madrid 18.—A las 9 z. El gobernador ha recibido un telegrama de Alicante anunciándole que han sido detenidos dos obreros electricistas valencianos.

Fueron a realizar un sabotaje en el salto de agua que surge fluido a Valencia.

Los telefonistas

El gobernador cree que el martes próximo se planteará la huelga de empleados de Telefonos.

Doña Teresa Paredes Buendía ha fallecido a las once de anoche a los 28 años de edad. HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS R. I. P. Su desconsolado esposo, don Agustín Ros Frutos; padre, don José Paredes García y doña Rosarío Buendía García; hermanos doña Josefina, don José, don Antonio, don Juan, don Alfredo y doña Rosarío; padres políticos, don Andrés Ros Hernández y doña Ana María Frutos Pérez; hermanos políticos don José Gállego, doña Josefina Pérez, doña María Frutos, doña Dolores Aliaga, doña Dolores Vidal y don José Ros; primos, sobrinos y demás familia: Al comunicar a sus amigos tan dolorosa pérdida, les ruega la asistencia al anterior que tendrá lugar hoy lunes, a las tres y media de la tarde, en la iglesia parroquial de la Albuera, anticipándoseles las gracias. Casa mortuoria: Calle Mayor. Albuera 19 de Enero de 1920.

Un proceso de brujería

Algunos periódicos católicos confiesan melancólicamente que la Francia republicana no es un país propicio a las imágenes milagrosas...

«Considerando que conviene a los intereses de la religión poner un término a las escenas escandalosas de la «gruta de Masabie, etc., etc.»...

«Los nuevos detalles que recibo de Lourdes, me parecen propios para entristecer de un modo profundo a todos los hombres de buena fe.»...

«Mejor comprendía los intereses nacionales aquella «parabólica española que las jacónicas francesas que hoy nos gobiernan...»...

«La última tentativa de tal fado es lo que actualmente se ventila ante los tribunales de Burdeos. Pero esta vez la «combinación» milagrosa es completa de magia negra, de magnificencias diabólicas, de ataques a mano armada y de profanas sacrilegios.»...

«Mejor comprendía los intereses nacionales aquella «parabólica española que las jacónicas francesas que hoy nos gobiernan...»...

«La última tentativa de tal fado es lo que actualmente se ventila ante los tribunales de Burdeos. Pero esta vez la «combinación» milagrosa es completa de magia negra, de magnificencias diabólicas, de ataques a mano armada y de profanas sacrilegios.»...

«Mejor comprendía los intereses nacionales aquella «parabólica española que las jacónicas francesas que hoy nos gobiernan...»...

«La última tentativa de tal fado es lo que actualmente se ventila ante los tribunales de Burdeos. Pero esta vez la «combinación» milagrosa es completa de magia negra, de magnificencias diabólicas, de ataques a mano armada y de profanas sacrilegios.»...

prospectos en los cuales Burdeos era proclamada la capital de María Santísima...

«Pero sucedió que al cabo de algún tiempo de común y santa explotación de las milagrosas lágrimas, el sabio sacerdote y la buena mujer, comenzaron a disputarse la propiedad del negocio que se presentaba piagü.»...

«Y tan agrias llegaron a ser las discusiones, que monseñor decidió un día abandonar su sueldo y se marchó a Nantes. Al mismo día madama Mesmia comenzó a sentir los síntomas inequívocos del «convulsivismo», que son, como sabe todo el mundo, dolores horribles en las entrañas, desmayos, insomnios, mordiscos en todo el cuerpo, quemaduras en las plantas de los pies, olores nauseabundos, vómitos espantosos y náuseas enormes...»...

«Y tanto lo repitió ante sus devotos, que al fin cuatro de ellos, un agente de cambio llamado Elorie, un agente de seguros llamado Parantel, un agente de policía llamado Cardó, y un violinista llamado Burton, formaron una cruzada para salvar a la santa señora de las garras del diablo. Y encomendándose a Dios, tomaron el tren, llegaron a Nantes, buscaron al sacerdote libanés, y... Aquí dejó la palabra a los dos principales acusados.»...

«Rocurrimos — dice el agente de cambio — al supremo remedio indicado por los teólogos, que consiste en obligar por medio de la flagelación más cruel a un malhechor, a que él mismo mismo destruya su maldicencia...»...

«El tribunal, según parece, se ha referido mucho de estos serios extraordinarios que ejerciendo profesiones medievales, vivan así, espiritualmente, en pleno El Alcaid...»...

«Y el violinista agregó: —Yo creo que los serios no fueron suficientes, puesto que nuestra amiga continúa sufrida...»...

«Mejor comprendía los intereses nacionales aquella «parabólica española que las jacónicas francesas que hoy nos gobiernan...»...

«La última tentativa de tal fado es lo que actualmente se ventila ante los tribunales de Burdeos. Pero esta vez la «combinación» milagrosa es completa de magia negra, de magnificencias diabólicas, de ataques a mano armada y de profanas sacrilegios.»...

«Mejor comprendía los intereses nacionales aquella «parabólica española que las jacónicas francesas que hoy nos gobiernan...»...

A los señores anunciantes

Bien notorio es en toda esta región el desarrollo circulatorio tan envidiable que ha obtenido EL LIBERAL desde el primer día de su fundación (30 de Julio de 1902).

Repetidamente hemos apelado al Notario para que diera fe de nuestra circulación, y esta formalidad y garantía para el público y para el anunciante, ha demostrado que EL LIBERAL es el periódico de mayor circulación en Murcia y en la región.

Y a pasar de la baratura extraordinaria del telégrafo que ha permitido a los más modestos diarios ofrecer extensas informaciones a sus lectores, y teniendo en cuenta también el aumento de hojas impresas, sin incurrir en exageraciones, puesto que pueden comprobar los datos los señores anunciantes, en estos momentos EL LIBERAL cuenta con más de

25.000 lectores diarios por sus dos ediciones de mañana y noche, y calculando los datos por el minuto.

Estos antecedentes vienen a demostrar que los periódicos se recomiendan por sí solos cuando el fin que persiguen sus confesionadores es deberse al público único y exclusivamente; y esta es la mejor recomendación de EL LIBERAL, y de aquí es que haya llegado a ser, sin regateos, el periódico de mayor circulación y hoy decimo de la prensa diaria local.

Y ya sentada numéricamente la importancia de EL LIBERAL, corresponde a nuestro deber el dar a conocer el reflejo que ha tenido para los anunciantes la circulación diaria del periódico.

LA PUBLICIDAD El anuncio en el periódico, es el procedimiento más rápido y económico entre el público y el comercio. El anuncio evita, en la mayoría de los casos, los intermediarios en las mercancías, produciendo notable ventaja de economías entre el vendedor y el consumidor.

La publicidad requiere un detenido estudio por parte de los anunciantes, que por regla general no suele observarse. Hay anuncio que por el mero hecho de ver su producto en letras de molde, supone que ha de ser obligada la venta de su mercancía.

De aquí que EL LIBERAL, durante el año de 1919, ha mantenido relaciones de publicidad con

8.736 anunciantes de toda España y del extranjero.

59.181'25 pesetas habiendo importado las comisiones entregadas a los agentes y Agencias de publicidad la suma de 15.343'25 pesetas.

En San Andrés - Solemne novena de la Purísima, predicando don Saturnino Fernández Sánchez.

En la Merced. - Daedenario de la Vela y Alumbrado a las tres de la tarde. Predica don Julián del Castillo Montesagudo.

Registro Civil Durante las últimas 24 horas se han hecho en estos Juzgados municipales las siguientes inscripciones:

Concurso de obras musicales El Gran Casino de San Sebastián, en el deseo de contribuir al fomento y progreso del arte musical español y alentar y estimular en los maestros compositores españoles el noble afán del desarrollo y perfeccionamiento de la música española, organiza un concurso reservado exclusivamente a los compositores de nacionalización española.

Toros y toreros En Méjico.-Ernesto Pastor y Corona

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

El hombre serpiente Me hallaba en la terraza que hay enfrente del Circo de verano, apurando un cigarrillo a altas horas de la noche, cuando fué a sentarse a mi lado un gentilhombre vestido a la última moda de Londres.

mi cuerpo, y después, sin decir palabra, sacó un castor del bolsillo y me entregó un cheque de mil guineas.

«Este — me dijo — es mi fétetro, y viene siempre con este estuche. Donde me rompa la cabeza, me embalsamarán inmediatamente y me embalsará aquí dentro. Lea usted este letrero, pegado en el interior de la caja.»

«¿Se ruega a las personas que metan aquí al gimnasta J. H. Walter, que practica en las zonas de su caláyer una solución de cloruro de mercurio y de yoduro, según el sistema del doctor americano Ure.»

«Si esto no fuese posible, se podrá emplear una inyección de cuatro litros y medio de sulfato de zinc. Este procedimiento será preferido, en caso de que el transporte de la caja haya de durar más de quince días.»

«Bueno — me preguntó — ¿Qué opinión usted de todo esto?»

«Pues — me dijo — amigo mío que más de una vez habrá estado leyendo ganas de dejar olvidada en algunas estaciones esta extraña caja.»

«Yo le tomé a bromo, para obligarle a descubrir por completo su procedimiento; pero el hombre serpiente me contestó con seguridad: — ¡Jamás se me ha ocurrido tal cosa, caballero. Un gentilhombre no falta nunca a su palabra.»

HUGUES LOROUX

NOTICIAS

Se encuentra convaleciente de la grave enfermedad que ha padecido el conocido y labriero industrial don Diego Tomás.

Una de las causas dirlmente del matrimonio, es el mal olor de la boca. Desaparece con el «Licor del Po'o», tan adversa y contrariedad. — Franco, 1,50 pesetas.

Insuficiencia estomacal Es preciso en algunas enfermedades del tubo digestivo — procurar estómago a quienes carecen de él — por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar. El mejor de todos ellos es el Elixir Estomacal de Báz de Carlos.

En Mazarrón ha sido detenida y puesta a disposición del juzgado de aquella villa, Victoria García Muñoz, casada, por haber disparado a Amparo Telles Martínez, de 30 años y soltera.

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO tomad DIGESTONA, Chorro.

En Mazarrón ha sido detenida y puesta a disposición del juzgado de aquella villa, Victoria García Muñoz, casada, por haber disparado a Amparo Telles Martínez, de 30 años y soltera.

POSTRE IDEAL Natillas cremas de limón y a la vainilla se preparan con el POSTRE IDEAL. En Ultramarinos.

Por la guardia civil de Abanilla han sido detenidos Juan Martínez Navarro, de 25 de edad y Francisco Martínez Terza, de 28 años, jornaleros, por hurtar leña en el sitio conocido por Peña Gotera, propiedad de la viuda de don Ricardo Gairao.

Tienda de los Portales los días, 19, 20 y 21 venta de rotales.

En Lorca ha sido detenido Diego Miñarro de 37 años, casado y jornalero, por estar reclamado por el juez de instrucción de aquella ciudad.

BANCO DE CARTAGENA CAJA DE AHORROS

Otra niña quemada En el vecino pueblo de la Alberca ha sucedido, víctima de las quemaduras que se hizo en el hogar de su casa el pasado sábado, la niña Josefa López Egea.

Según cuentan, la niña se encontraba con dos hermanitos de corta edad alrededor de la chimenea, notando uno de estos que la hija de la niña estaba ardiendo.

Letras de luto

Por encargo de la afidida viuda, hijos, hijos políticos, nietos y demás familia del que fué en vida nuestro respetable amigo el dueño de la posada de Rubio, don Francisco Palop Donat, damos las gracias a cuantos amigos le han acompañado en su pena y han asistido al entierro y funeral de dicho señor.

Con tan triste motivo les reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

A todos los trabajadores de Murcia y su provincia

La Sociedad de obreros albaniles nos ruega publicáremos la siguiente acta: La Comisión organizadora del Sindicato único de obreros de Malilla pone a vuestro conocimiento que, con esta fecha, sale de esta plaza para una semana, pagado por la Compañía Española Minas del Rif y por la Junta de Fomento, para recitar obreros que trabajan en estas dos empresas.

¡Ojo, compañeros! No dejarse engañar, por muchas promesas que os hagan.

Na visitando por nada ni por nadie, cumplis un deber de conciencia; visitando, metáis vuestra organización, que es asunto de la burguesía de Melilla desear. Ejercid entre las dos causas.

JUSTO RODRIGUEZ, Melilla 7 Enero 1920.

LORCA

Acto suspendido Por encontrarse ausente el señor Arderius no se ha celebrado el mitin de propaganda agraria que había anunciado en el Paradiño.

Petición de mano Ha sido pedida la mano de la señorita Carmen Raal González para el practicante don José Valenzuela. La boda se celebrará en breve.

Regreso Hoy ha regresado de Madrid el jefe del partido reformista local don Tomás Arderius.—17.1.20.

Fuerzas de Infantería a Albacete

En el correo de esta tarde ha salido con dirección a Albacete, dos compañías del regimiento de España que está de guarnición en esta ciudad. Se dice que la marcha de las compañías a la capital manchega, es con motivo de la huelga de ferroviarios que se declaró el día 20.

Numeroso público ha presenciado la marcha de los soldados.—Sastre.

Defunción y entierro

Ha fallecido en esta capital, a los 41 años de edad, confortado con los auxilios espirituales, nuestro estimado amigo don Miguel Poveda Sánchez. Su muerte ha causado gran sentimiento entre sus numerosos amigos al cual le apreciaban por sus buenas cualidades de bondad y honradez. A su entierro, verificado ayer mañana, asistió numeroso acompañamiento de duelo.

A sus desconsolados padres don Miguel y doña Onche, hermanos y demás familia les enviamos nuestro más sentido pésame.

¡Ya habrá tabaco!

La huelga de las cigarrerías

Solucionada Madrid 18.—A las 2 h. La huelga de las fábricas de tabaco ha quedado solucionada. Mañana se reanudarán los trabajos en todas las fábricas.

Francia y España

La elección de Deschanel

Comentando la elección de Deschanel para la presidencia de la República francesa, se han expresado así algunos políticos españoles.

Dato ha recordado las simpatías que siente Deschanel por España. Podríamos decir—considerarlo asociado al desenvolvimiento de nuestra vida nacional.

Luna hace grandes elogios de Deschanel, estimándole como amigo de España.

Pérez Caballero considera la elección como la más conveniente para España. Añade que la elección robustece la esperanza de que se asiente cada día

más una inteligencia cordial entre España y Francia.

La figura de Deschanel—añadid—la obra social y económica tan lejana de la tradición rutinaria como de las suaditas bochabiques, pues personifica el equilibrio.

El marqués de Albuñeras dice que así como Francia encontró en Clemencia al hombre necesario para los años de guerra, halla ahora a Deschanel como prototipo para llevar a feliz término la paz.

Espera que por conocerlos y estimarlos Deschanel será un buen amigo de España.

La propiedad intelectual

El cierre de todos los teatros

Ocho días de plazo Madrid 18.—A las 2 h.

Ha visitado a Ferrández Prida una comisión de actores, entregándole una exposición en que consignaba su protesta contra el aumento del gravamen a la propiedad intelectual, consiguiendo en el impuesto de utilidades.

En caso de que no se desgrava el impuesto anuncian que cerrarán todos los teatros de España, afectando también la medida a toda clase de espectáculos sin excepción.

Da como plazo para que se les atiendan, ocho días.

SHVILLA

Robo de 60.000 pesetas Madrid 18.—A las 9 n.

A la hermana del general Primo de Rivera le han robado un bote de mano, conteniendo un cheque firmado, portador portador por valor de 60.000 pesetas.

Aguilas

Los ferroviarios consisten de a la huelga Aguilas 18.—A las 8 n.

En la Junta celebrada hoy por el Sindicato ferroviario, se acordó retirar el oficio de declaración de huelga que tenía presentado a las autoridades.

El acuerdo ha sido fundado en que circunstancias excepcionales se aconsejan.—Miras.

Coruña

La huelga de electricistas Madrid 19.—A las 9 n.

Los obreros electricistas de la Empresa Industrial Coruñesa que estaban en huelga han firmado contratos individuales con la empresa, reanudando el trabajo y separándose del Sindicato.

Periodista encarcelado Ha sido encarcelado el redactor de «El Noroeste» José Pazos.

En la fábrica huelguista de la fábrica del alumbrado

El contrato de trabajo

Reunión de la Comisión Madrid 19.—A las 1 m.

Bajo la presidencia de Bergamín se reunió en el Senado la Comisión encargada de dictaminar sobre el proyecto de Contrato de trabajo.

Acordó estudiar el asunto con la mayor rapidez.

La Comisión se ha dividido en dos ponencias, distribuyéndose los temas que abarca el proyecto en líneas generales.

Probablemente la Comisión introducirá en el proyecto de Burgos Maza algunas modificaciones.

En la Academia de la Lengua

Recepción de Gabriel Maura Madrid 18.—A las 11 n.

En la Academia de la Lengua se celebró la recepción de Gabriel Maura con la solemnidad acostumbrada.

Presidió Allende en unión de Maura, Weyler, Natalio Rivas y el cardenal Guisasa.

El conde de la Mortera leyó un documento de elogio, contestándole el marqués de Figueroa.

Felicitación a Deschanel

Madrid 18.—A las 11 n.

Los rayos han dirigido expresivos telegramas de felicitación a Deschanel por su elección para presidente de la República francesa.

Nuevo diputado

Elección parcial Madrid 18.—A las 11 n.

Informes de Lago recibidos en el Congreso dan cuenta que ha sido proclamado diputado a Cortes por aquella circunscripción por el artículo 29, don Carlos González Benito, en la vacante que dejó su padre.

Consejo de Sanidad

El doctor Marañón Madrid 18.—A las 11 m.

Se ha firmado un decreto de Gobernación nombrando consejero de Sanidad al doctor Marañón.

Barcelona

Protesta de Millán del Boscho Madrid 18.—A las 8 n.

El capitán general ha telegrafiado al ministro de la guerra protestando de los conceptos y palabras pronunciadas en el Congreso por el diputado Prieto.

Las desistiendo reclamando en lo que se refiere a la intervención de Millán del Boscho durante la pasada huelga general.

Notas de la Federación patronal La Federación patronal ha publicado dos notas.

Ha una segunda que no existe discrepancia alguna entre la Federación de fabricantes de hilados y tejidos y la Federación patronal.

La otra nota desmiente las noticias oficiales que aseguraban que algunos fabricantes habían solicitado autorización para reanudar el trabajo pues todos secundan el lock out.

Se normaliza el trabajo

Continúa normalizándose el trabajo en cafés, hoteles, bares, restaurantes y establecimientos análogos.

La concurrencia a estos establecimientos sigue siendo escasa, no solo por lo elevado de los precios sino también por haberse acotado la mayoría del público a prescindir de pasar el rato en los cafés.

Noticias del gobernador

Maestro Laborda, continúa las gestiones para resolver las diferencias surgidas entre algunos patronos con sus obreros.

Sindicatos clausurados

Informes oficiales dicen que han sido clausurados los sindicatos obreros de Olot.

También se han practicado numerosas detenciones.

En Tarrasa

Para tratar de la situación de las familias obreras de Tarrasa se han reunido los representantes de las autoridades barcelonesas de dicha ciudad.

Ha acordado socorrer a los niños de familias obreras, afectadas por el lock out, que son mayores de diez años.

En Manresa

Comunican de Manresa que por acuerdo de la Federación Patronal manresana se paralizarán los trabajos en algunas fábricas de la ciudad de Cardener que hasta ahora no habían secundado el lock out.

Movimiento de buques

Procedente de Tolón ha llegado un torpedero francés.

El comandante ha cumplimentado a las autoridades.

También ha fundado en el puerto el vapor inglés «Robina», procedente de Besançon.

Bombas ex miradas

En el campo de Bata han sido reconocidos los artefactos que fueron encontrados recientemente en las calles de Tarrasa, Pucosa, Plaza de Oriente y Barriada de Grecia.

El primero era un artefacto incendiario de mucha actividad que hubiera podido ocasionar grandes daños.

Los restantes eran pilas secas y viejas colocadas con la sola intención de producir alarma.

Homenaje al rey

La Unión monárquica nacional se propone realizar un importante homenaje al rey el día de su santo, después de la recepción militar que se celebrará en la Capitanía general.

Derribo de una valla

Algunos individuos del Somatén derribaron esta tarde en la calle de Pont de la Parra una valla de madera que podía servir de punto de emboscada a las gentes malintencionadas.

Las elecciones

A pesar de la proximidad de las elecciones municipales se advierte escasa animación.

Los partidarios de Mariano Domingo entregan una candidatura de concentración de izquierdas con los socialistas y radicales disidentes de Lerroux.

El gobernador ha manifestado que durante el periodo electoral regirá la suspensión de garantías pero con las modificaciones establecidas por el Gobierno de Maura para las elecciones de diputados provinciales.

La huelga ferroviaria

Lo que dice Prida Madrid 18.—A las 11 n.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que continúa recibiendo comunicaciones de los gobernadores de provincias trasladándole los oficios de huelga que presentan los ferroviarios.

En algunas poblaciones como Madrid, Zaragoza y Oñiz los oficios no reúnen las condiciones legales.

Conferencias de Girona

El ministro de Fomento se encuentra mejorando hablando reanudando su vida normal.

Ha conferenciado con los jefes de las divisiones de ferrocarriles para tratar de la huelga.

El Consejo de mañana

El Consejo que se celebrará mañana a las 9 de la tarde, se dedicará especialmente a la adopción de medidas.

El Gobierno confía en que si llega a plantearse será poco extensa.

La extensión de la huelga

Se considera que la huelga tiene poca ambiente en la opinión.

Los directores del movimiento solo cuentan con una escasa minoría de ferroviarios dispuestos a ir al paro.

Los regimientos de ferrocarriles se hallan dispuestos para sustituir inmediatamente a los huelguistas.

Las autoridades civiles y militares han adoptado toda clase de medidas para que no prospere la voluntad de la minoría sobre los restantes ferroviarios que quieren trabajar.

No obstante es cosa inevitable, si se llega al paro, un grave trastorno en el tráfico.

La exportación de esparto

Prohibición suspendida Madrid 18.—A las 11 n.

«El Comercio» publica una Real orden de Abasco ministerio disponiendo que, de conformidad con lo propuesto por el Comité del esparto, quede en suspenso la prohibición de exportar esparto en rama.

Notas políticas

En los círculos políticos Madrid 19.—A las 1 m.

Los círculos políticos estuvieron hoy desanimados a causa de la festividad del día y de la admirable temperatura que es ha disfrutado.

Los señores concurrentes continuaron los comentarios sobre los asuntos de mayor actualidad importante.

Significaron las impresiones satisfactorias sobre la designación de Deschanel para la presidencia de la República francesa por los sentimientos amistosos que para España se sigue y ha patentado en diversas ocasiones.

Maura apoya al Gobierno

Se ha comentado también la reunión de ayer de la Comisión de Presupuestos con relación a la aprobación de la obra económica.

Se decía que Maura obliga a sus amigos a que ayuden al Gabinete para la aprobación de los presupuestos votando desde luego sin reservas.

Los clericalistas

Se afirma que los clericalistas se verán obligados a someterse y a votar aunque nadie crea que Olvera se atreva a cargar con ciertas responsabilidades.

La verdadera y principal dificultad se encuentra en las oposiciones extremas.

Sobre ello valdrá a hacerse hoy acerca de la fórmula económica aunque los principales elementos monárquicos de la Cámara no parecen dispuestos más que a la serie y definitiva solución.

Los socialistas

Los socialistas han publicado un manifiesto, proponiendo a sus correligionarios la adhesión a la tercera Internacional.

Termina con una exaltada arenga en favor de la república de los soviets.

PINTOR FALLECIDO

Madrid 18.—A las 11 n.

Ha fallecido el notable pintor Juan Martínez Abades.

ALICANTE

El crimen de Guochoco.—Un hombre muerto Alicante 19.—4 m.

En la taberna de la calle de Díaz Maren conocido por la del Olivero, cuestionaron José Parde Fuentes con varios desconocidos.

Poco después se escuchó una detonación.

En la Plaza de Pavia, junto al jardín de Guichón se halló el cadáver de José Parde.

Entre las varias cosas que llevaba éste, tenía una practicada con un puñal que le atravesaba el corazón.

El cadáver se le condujo al depósito. Se han practicado varias detenciones.

El imperfecto es natural de Orihuela, es conocido y tiene dos hijos.

Un hombre herido En la calle del Infante refuerza varios individuos, resultando con varias heridas en la cabeza el barquillero José Rubio Saez.

Ha sido detenido el presunto autor José Linares Galán.

Precauciones para el día 20 Se dice que mañana en el tren corto saldrán para La Horta dos compañías del regimiento de la Princesa para custodiar la línea en caso de huelga.

Los ferroviarios

Los presidentes de las secciones ferroviarias estuvieron en el Gobierno para conferenciar con el gobernador.

Debido a la ausencia de este obligó a desistir a los ferroviarios de su propósito.—Regul.

PARIS

El Gobierno dimitte Madrid 19.—A las 2 m.

En el Consejo celebrado en el Elysée bajo la presidencia de Poincaré, presentó Clemenceau la dimisión colectiva del Gobierno, siéndole aceptada.

Una vez empujados Clemenceau dió las gracias a Poincaré por la ayuda eficaz y preciosa colaboración que le ha prestado mientras fué jefe del Gobierno.

Poincaré felicitó a Clemenceau por la magnífica obra que ha realizado.

Terminó agradecido en su nombre y en el de Francia el haber sabido galvanizar las energías nacionales durante horas difíciles haciendo posible gracias a su inabarcable energía la victoria final.

Los ministros abandonaron el Elysée quedando Clemenceau conferenciando con Poincaré largamente.

Para la presidencia de las Cámaras suenan sus nombres de Barthou, Rivin y Paret.

Este ha declarado que ante todo deseaba llegar a una inteligencia con Poincaré para evitar la lucha en la elección por ser el único candidato Barthou.

Después que reserva su contestación. La izquierda de Clemenceau plantea una cuestión importante sobre la representación de Francia y la conferencia de la paz.

Clemenceau era el jefe de la delegación francesa y presidió el Consejo Supremo.

Los tres plenipotenciarios Pichon, Tardieu y Olot, ministros del Gabinete Clemenceau, dimitirán con él.

Sólo queda Jules Cambaz, quinto delegado que no forma parte del Gobierno con objeto de asegurar la marcha de las negociaciones diplomáticas evitando de esta modo toda resolución de contingencia.

Clemenceau esperará se constituya el futuro ministerio para declinar las funciones plenipotenciarias.

Mañana asistirá también a la reunión del Consejo Supremo.

Tratará sobre la lista definitiva de los

culpables, cuya entrega reclamará la Embajada de Alemania.

También se examinará la cuestión del Adriático.

El capitán Chacón

En estado gravísimo Madrid 19.—A las 1 m.

El capitán de Caballería, Chacón, que sufrió recientemente en Getafe un grave accidente aéreo, continúa bajo efecto de una tremenda conmoción cerebral, haciendo temer funestas consecuencias.

Su estado es gravísimo.

MERCADOS

LONJA Los precios a que se ha cotizado en la Lonja el día 18 del actual, son los siguientes:

Table with 3 columns: Product, Price, and Unit. Includes items like Patatas, Tomates, Uva, Pimientos colorados, etc.

PISCADERIA

En la Pescadería se ha cotizado el pescado el día 18 del actual, los siguientes precios:

Table with 2 columns: Product and Price. Includes items like Pescado, Mujol, Sardina, Dorada, Calamares, etc.

TEATRO ORTIZ

Gran compañía cómico-dramática de Julio Martín Valle y Para Penamontes

Funciones para hoy 19 de Enero

A las 5 y 3/4 y a las 9 y 1/2 (TARDE)

La Propia

Estimación

(NOCHE)

El Infierno

El Dr. López Campello

PROFESOR DEL INSTITUTO RUBIO DE MADRID

Tiene consulta de enfermedades del Estómago, Intestinos e Hígado en Alicante, San Fernando, 55, de 9 a 11 y de 5 a 6, excepto los domingos.

PATATAS DE SIEMEN

coloradas y blancas, procedentes de Santander y conocidos 3 años por sus grandes resultados.—Se vende en Santa Rosa 11a, número 6 y Vitorio, números 32 y 34.



Escuelas de defunción

Y ANIVERSARIO

EN LA REGION.—En los pueblos de la región, los interesados se dirigirán a nuestros Corresponsales, quienes nos transmitirán por telegrama o correo, según la urgencia del caso, la orden de publicación, con arreglo a la tarifa de precios.

Los que en vez de una escuela, deseen una noticia o artículo necrológico, los Sres. Corresponsales también admitirán este servicio, a razón de QUINOS CENTIMOS PALANCA.

TARIFA DE PRECIOS

Table with 3 columns: Model number, Price, and Unit. Includes items like Modelo n.º 1, 2, 3, etc.

Cuando los encargos se verifiquen a última hora de las ediciones de este periódico, se aumentará un 25 por 100 sobre los precios arriba indicados.

Noticias o sueltos necrológicos de defunciones o aniversarios, a 15 céntimos palabras.

Advertisement for 'EL SELLO INSTANTANEO YHR' with text 'Cura en 5 minutos el DOLOR DE CABEZA' and 'CAJA CON UN SOLO SELLO, UN REAL'.

ITINERARIOS DIRECTOS

con todos los trenes de viajeros de la Región

De La Unión-Cartagena-Murcia a Lorca-Granada-Almería y Madrid

ESTACIONES	HORARIOS DE TRENES
La Unión (Merced)	Salidas: 10:08 14:45 17:15
Cartagena (Tranvía) Elog.	10:23 15:24 17:47
Cartagena (M.Z.A.) Sal.	6:10 11:50 18:45 19:—
Alcantarilla (A. E.) Llegada:	8:— 18:10 19:30 21:10
(enlace con Alicante) Sal.	8: 4 18:18 19:22 21:18
MURCIA... Llegada:	8:28 18:30 19:40 21:28
Id. Salidas:	8:38 18:35 19: 5 22:00
Alcantarilla Llegada:	8:45 18: 7 19:18 22:19
Alicant-Lleg. de Madrid	7:35 18:10 18:20-Merc.
Alcantarilla (A. E.) Salida:	8:10 18:35 20:—
Lorca (San Diego) Llegada:	10:55 18:55 22:11
Lorca (Baza)... Llegada:	11:35 (*) Los miércoles
Almendricos... Llegada:	12: 9 y sábados.
Alcantarilla Llegada:	18:55 Lleg. de Baza 17:10
Almendricos (S.) Salida:	12:21
Baza... Salida:	17:—
Granada Empalme Llegada:	19:20 19:30 y Almería
Granada... Salida:	19:35
GRANADA... Llegada:	23:—
Granada... Salidas:	18:30 18:35
ALMERIA... Llegada:	0:50 18:45
Alcantarilla Llegada:	11:16 18:41
Alcantarilla Salidas:	14:30 19:30 8:01
Albacete... Salidas:	20:30 13:5 18:45
Albacete... Llegada:	0:— 8:35 21:40
Albacete... Salidas:	0:— 4:10
MADRID... Llegada:	7:10 7:50

Almería-Granada-Agullas-Lorca a Alcantarilla-Murcia-Cartagena-Alicante.

ESTACIONES	HORARIOS DE TRENES
ALMERIA... Salidas:	4:50 11:40-Merc. y Baza
GRANADA... Salidas:	5:45 y Baza
Granada... Salidas:	6:30 18:15 para Baza
Baza... Salidas:	17:— 19:10-Lleg. de Alca.
Agullas... Salidas:	18: 6-Murcia 10:50-Baza
Almendricos... Salidas:	18:45 — Miércoles y sábados
Lorca (Baza)... Llegada:	18:28
Lorca (S. Diego)... Salidas:	17: 4 5:— 8:30
Alcantarilla (Emp.) Llegada:	18:41 7:22 11:18
Lorca-MADRID Llegada:	7:30 — 7:10
Alcantarilla (M.Z.A.) Salid:	19:20 8:14 18:19
MURCIA... Llegada:	19:32 8:25 18:30
Cartagena... Llegada:	22:30 10:35 18:—
ALICANTE... Llegada:	11:58 20:30

De Murcia a Alicante-Torrevieja y regreso hasta Cartagena y Lorca.

MURCIA... Salidas:	8: 5 17:55 5:10-enlace
ALICANTE... Llegada:	11:55 20:30 10:—(on Al-Torrevieja)
Torrevieja... Llegada:	11:40 20:35 —querías
ALICANTE... Salidas:	6:30 16: 5 18:50
Torrevieja... Salidas:	6:30 16:15
Alquerías (Emp.) Llegada:	8:55 18:30 20:50-enlace
Salidas:	8: 5 18:32 21:18-M.Z.A.
MURCIA... Llegada:	9:30 18:50 21:25 (1)
Cartagena... Llegada:	10:35 22:30
Lorca (S. Diego) Llegada:	— 22:11

De Alicante y Denia a Valencia y vice-versa hasta Murcia

ALICANTE (Secundarios) Salidas:	10:— 17:—
Denia (Secundarios) Llegada:	14:31 21:45
Denia (Norte) Salidas:	18:16
VALENCIA... Llegada:	19:45
VALENCIA... Salidas:	0:51
ALICANTE (Secundarios) Llegada:	18:18 9:18
ALICANTE (Andaluzes) Salidas:	18:00 9:—
MURCIA... Llegada:	21:25 9:—

(1) y (2) Reta combinación de Valencia-Alicante (Secundarios y Andaluzes), es por un tren de mercancías-viajeros sujeto a la Real orden del 15 de Diciembre de 1888, y que enlaza en Alquerías con el mixto ascendente de M. E. A.

De Alicante a Jumilla y Segura.

ALICANTE Salida:	20:— Jumilla Salida: 8:—
Villena (V.Y.J.) Sal. 22: 9 Yecla Salida: 9:25	
Yecla Sal. 23:15 Villena (V.Y.J.) Lde. 10:21	
Jumilla Sal. 0:17 ALICANTE Lleg. 12:33	

NOTA.—En todos los trayectos enumerados puede utilizarse el billete kilométrico, excepto entre Cartagena (Tranvía)-La Unión y Villena-Jumilla.

CON SU ANTISEPSIA
Las
PASTILLAS VALDA

son la seguridad de las vías respiratorias

DEBEN SU INCOMPARABLE EFICACIA
a sus esencias volátiles contra

los CONSTIPADOS, AFECCIONES DE GARGANTA, LARINGITIS, BRONQUITIS agudas o crónicas, RESFRIADOS DE CABEZA, GRIPPE, INFLUENZA, ASMA, ENFISEMA, etc.

PROBADLAS Y OS CONVENCEREIS
Pero tened buen cuidado de exigir

LA CAJA de VERDADERAS PASTILLAS VALDA

con el nombre VALDA en la tapa y la dirección de su único fabricante, M. Canonne, preparadas en su laboratorio, Sagonal, 416, Barcelona. Bajo la dirección del farmacéutico Don Antonio Pena Deo.

Se vende en todas las farmacias y droguerías.

La Caja Fias 4.50
Agentes Generales V. FERRER y C.
BARCELONA.

CEREGUMIL

ALIMENTO COMPLETO VEGETARIANO
A BASE DE CEREALES Y LEGUMBRES

Mejor que la carne y la leche

ESPECIALIDAD PARA NIÑOS, NOBRESAS, ANCIANOS, ENFERMOS DEL ESTÓMAGO Y CONVALESCENTES

Fernández Canivell y C. - Montilla (CÓRDOBA)

Representante y Depositario: SANTOS MORENO, Farmacéutico - CARTAGENA

Manda muestras gratuitas a los señores médicos que las pidan.

Se vende en todas las Farmacias y Droguerías

CASA AYELA (S. A.)
Almacén de Música.
Abad Penalva, 1, Alicante
Pianos, autopianos, instrumental, guitarras, acordeones, fonógrafos y discos Odeon. — Ventas, cambios, alquileres y reparaciones.

ABONO DE COMIDAS
desde ocho días en adelante, a 2:50 cada dos comidas. Porches de San Antonio, 1, 2.

AMA de orla, para su casa, de 30 años de edad, leche de un mes. Razón: Entrada del Esparragal, camino de Montegudo, preguntando por Carmel Muñoz Munuera.

AMA de orla—Para casa de los padres, leche de doce meses primeriza, de 25 años de edad. Viuda. Razón: Barrio del Carmen, calle de Abellán, 9, preguntando por Ferrando Campillo.

AMA de orla, para casa de los padres, de 21 años de edad, leche de dos meses, primeriza. Razón: Espinardo, calle de la Ermita, preguntando por Cortés Vidal o por la Fereta.

AMA de orla, de 24 años de edad, leche de dos meses, primeriza. Razón: Molina, calle de los Pasos, núm. 80, preguntando por Josefa Riquelme.

AMA de orla para casa de los padres, de 27 años de edad, leche de cuatro meses. Razón: Calle del Pilar, 18, preguntando por Josefa García Hernández.

AMA de orla para casa de los padres, de 20 años de edad, leche de seis meses. Razón: Camino de Alcantarilla, Molino de Cascales, preguntando por Josefa Hernández Martínez.

AMA de orla para su casa, 28 años de edad, leche de ocho meses. Razón: Camino de Alcantarilla, Lo Jurado, preguntando por Teresa la Niña.

AMA de orla para casa de los padres, de 22 años, leche de ocho meses. Razón: Espinardo, preguntando por Ramona Vidal López.

BRUGAROLAS Y C.
FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS Y ALMACEN DE ORNAMENTOS
Tejas, Ladrillos. — Muebles. — Baños. — Azulejos. — Material eléctrico, etc., etc.
Casa fundada en 1890
Sociedad, 10, Murcia
Teléfono núm. 489

EL LIBERAL
DE EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION EN MURCIA Y EN LA REGION

TARIFAS DE PUBLICIDAD

Artículo industrial y comercial: 125 pes.
línea. 100
Noticias, Baza. 100
Noticias de defunciones, aniversarios y funerales, póstumos. 125
Anuncios de matrimonios profesionales (página, 5.ª columna). 500
Quinta plana, la línea. 250
Anuncios profesionales desde mañana y hasta la mañana. según suscripción.

La mejor propaganda, la más rápida y la más económica de pingües anuncios, es la que proporciona el periódico más leído en la provincia: el periódico más importante de larga duración.

Todas las publicaciones de publicidad, por sus efectos que sean, son aplicables para EL LIBERAL por las múltiples combinaciones de anuncios que ofrece puede a sus anunciantes.

Las etiquetas de defunciones se reciben en EL LIBERAL hasta momentos antes de cerrar sus ediciones.

AMA de orla, para casa de los padres, de 22 años, 29 años y leche de veinte días. Razón: Camino de Montegudo número Amargura, 2, preguntando por 16, preguntando por Encarnación Alcaraz, Angeles Rodríguez.

La dentición de los niños SE FACILITA GRANDEMENTE ADMINISTRANDOLES LA Denticina Moreno

La DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir todas las afecciones del estómago y vientre de los niños. La DENTICINA MORENO es un herboico remedio para combatir todos los accidentes peligrosos en la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que los niños la toman con verdadero placer. La DENTICINA MORENO cura los vómitos y diarreas, facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo reaparecer la baba; suprime la fiebre (calentura); combat los ataques de alergia y en general todos los accidentes que lleva consigo el período de la dentición. La DENTICINA MORENO nutre y fortalece a los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora que sin este eficaz medicamento no podrán soportar los estómagos debilitados. — Para su administración a la Instrucción que acompaña al frasco. Como garantía exigir la firma y fábrica en las etiquetas y garrantillos de los frascos. Se halla de venta en la Farmacia de su autor, J. MORENO, Plaza de Camacho, núm. 26.—MURCIA

LA MAQUINISTA DE LEVANTE
de Miguel Zapata

GARAGE INTERNACIONAL de Sucesores de Ramón Serval

MURCIA: Villaboa, 2, 4 y 6; González Anaya, 17, y Pinar, 78

Estaciones, Conservación, Representaciones, Venta y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicicletas, Stock Mitchell, Cámaras, Subterráneos de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Fieles de cronómetro, Herramientas de precisión. — Reparación de aparatos eléctricos, Motores de Gasolina, Bombas y Motores para pequeñas industrias y máquinas a vapor.

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas. — Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la Sociedad Española de Electricidad ASEA. — Depósito de motores eléctricos de 1 a 100 caballos. — Grandes talleres de fundición. — Calderería y Maquinaria para toda clase de trabajos. — Especialidad en maquina para explotaciones mineras. — LA UNION-SANTAGENA

AUTOMOVILES "BOBBI"
Borracha de 6 plazas, 18 CV HP americano construido a la europea, con dirección a la derecha, embrague por bomba, sistema eléctrico, con diámetro de 18 voltios, magneto blindado de alta tensión, puesto en marcha automática con pulverizador especial para la misma, llevando superpuesta la manivela, faros eléctricos cilíndricos de dos bombillas, para carretera y posición, amperímetro, reloj, espejo con funda, parabrisa, cuna de amortiguación de vibraciones, parachoques, tapacristal regulable y otros detalles de las medidas europeas. Máxima velocidad.

FOLLETO DE «EL LIBERAL» (29)

XAVIER DE MONTEPIN

La Venganza del Vizconde

—¡Siempre así!—murmuró la princesa.—
¡Ah! Es preciso que la olvide.

—¿La verá pronto?—preguntó Rafael.

—Sí—respondió Olimpia,—pronto.

—¿Oreía que íbais a llevarme a su casa!

—No; ella vendrá aquí.

—¿Cuándo?

—Esta tarde probablemente, quizá dentro de una hora.

—¡Ah, señores!—exclamó Rafael,—haced que no tarde, y seré la persona a quien, después de ella, ame yo más en el mundo.

Olimpia sufrió.

La cólera producida por los celos se apoderaba de su alma impetuosa, pues cada vez que Rafael hablaba de la otra sentía herido su orgullo y su corazón. Una angustia amarga se apoderaba de ella al oírle hablar continuamente de aquella rival desazonada cuyo recuerdo no interponía entre Rafael y su amor.

Abrigaba la creencia de que nunca la amaría a ella tan apasionadamente como a aquella Emi-

lis por cuyo amor había perdido la razón y casi horas de pena y de rabia.

Pero estas súbitas tristezas se calmaban apenas nacidas. Olimpia se consolaba pensando que ningún recuerdo amoroso, por muy profundas razones que tuviera, sería capaz de resistir a su voluptuosa ternura y a su soberana belleza.

¿Se engañaba? Era un vago.

Forzoso es convenir que a veces hay que reconocer verdades muy desagradables.

Así como los fuegos, cuanto más fuerza tienen, antes se consumen... lo mismo los dolores más vivos, las penas más desagradables se gastan en razón directa de su intensidad.

Tal es el corazón humano.

Esta regla general indudablemente tiene excepciones.

Pero las excepciones son contadas y prueban la regla.

Un mes después de la salida de Rafael del asilo, una señora loco.

Pero su locura cambiaba de aspecto, y en cierto modo se modificaba.

Una dulce melancolía reemplazó a las ilusiones de que antes era víctima continuamente su espíritu.

Sólo pronunciaba de cuando en cuando los nombres de Matilde y de Emilia.

Ya no podía ver a esta última, y parecía que un espeso velo había cubierto su pasado.

Se abandonaba a la dicha material de su

presente existencia, y se iba acostumbrando a la tibia soledad que continuamente le prodigaban la princesa y Rafael.

Olimpia estaba cada día más enamorada de Rafael.

Se había instalado en el Maratí casi por completo, a fin de separarse lo menos posible de su ídolo.

Allí pasaban los dos horas enteras, sentados uno junto a otro, en un conador formado de espaldas madrileñas, donde apenas penetraban los rayos del sol. Allí, con las manos entrelazadas, Olimpia hacía esfuerzos supremos para substituir con su imagen en el corazón de Rafael la de sus dos rivales.

A lo mejor le hablaba con tan cariñosa ternura, que al oírle se hubiera creído que era una madre hablando con su hijo, como intentaba despertar su adormecida sensualidad con el apasionado ardor de la mujer que quiere saborear noches de insomnio consagradas a la voluptuosidad; Olimpia caminaba así a su objeto, a paso lento, pero seguro.

Parecía que Rafael iba olvidando...

Su mirada se clavaba siempre en Olimpia con munda y extática admiración.

Pero no porque creyese encontrar un parecido lejano con los rasgos del rostro de otra mujer, parecido que nunca había existido, sino porque la parecía muy hermosa.

Cuando la princesa estrechaba la mano a Rafael, sentía la de éste ardiente, y calenturiento; la rapidez con las venas, las arterias le latían con tempestuosa violencia.

Una tarde, en que ambos jóvenes estaban en el conador de madrileñas de que hemos hablado, en que el aire cálido y embalsamado, rozando al pasar las corcejas de las flores del jardín, vertía torrentes de perfume sobre Olimpia y Rafael, éste, de pronto, cogió a Olimpia por la cintura y la estrechó apasionadamente contra su corazón.

Después nació sus labios a los de la princesa, sin poderse despegar de ellas...

Al día siguiente Rafael despertó en los brazos de Olimpia.

Estaba completamente curado.

Había recobrado la razón, y ya se estaba loco.

XXIII

Como hemos dicho, al despertarse Rafael al día siguiente en brazos de la princesa, había ya recobrado el uso de razón.

Le parecía un sueño todo el tiempo transcurrido desde su salida de casa del fabricante hasta el del despertar de su inteligencia; pero uno de esos sueños de que apenas se conserva recuerdo y que, a cada momento que transcurra, se va disipando cada vez más.

Así es que su estupor fue extraordinario en aquel doble despertar de su cuerpo y de su alma.

A grado estuvo de perder nuevamente la razón, preguntándose dónde estaba, cómo se encontraba en aquel sitio, y quién era aquella

mujer de maravillosa belleza que a su lado dormía, estrechándole la mano cariñosamente, como testimonio de una soñada dicha.

Olimpia, por fin, abrió los ojos.

Rafael, apoyado en el codo, mirábale fijamente sobre ella.

Aquellos miradas era más bien de admiración que vago o de celos.

Olimpia comprendió que estaba completamente curado.

Y quiso acabar la curación del mismo modo que la había empezado.

Recalentó a Rafael en un suave y atractivo abrazo haciendo que Rafael olvidase sus preocupaciones, sus proyectos mentales... todo...

No podía pasar sino en que era joven, y que una mujer de belleza peregrina, y a quien no conocía, pero que parecía amarle, le estrechaba en su abrazo.

O, mejor dicho, no pudo pensar en nada...

Cuando llegó la hora de las explicaciones, la princesa refirió a Rafael lo que había ocurrido.

Le contó su primer encuentro en el teatro de la Galité.

La segunda entrevista en Biestre.

Se dijo cómo se había jurado librarle de aquella esclavitud y devolverle la razón, y cómo había llevado a cabo su juramento.

Rafael escuchó profundamente al oír el relato de Olimpia, que ésta mezclaba con casualidad y humor.